

# Le Septentrion

Réunion statutaire n°958 du 30 septembre 2019  
avec épouses

## L'actualité du club

43 présents dont 22 membres et leurs épouses, soit un taux de présence de 66%

1 invité : Le Docteur Jean-Philippe Wagner, oncologue

Au menu ce soir : surprise de saumon, barbue et sa sole, Pavlova aux fruits de saison



## Congrès d'automne

Bertrand Deleplanque rappelle que nous avons organisé le congrès de Printemps au Kursall. Il faut rendre ce que l'on a reçu. Aussi Bertrand est inscrit au Congrès d'automne qui se tiendra le 12 octobre prochain à Genech.

Nous devons faire acte de présence. Il demande la participation de membres le samedi de 9H à 13H et rappelle que l'inscription est prise en charge par le club.

## Réunion de zone

La première réunion de zone de l'année est prévue le mardi 8 octobre prochain à Calais. Yves et Philippe L. sont inscrits

## Téléthon

Le réfèrent, JP. Vervoort, recherche des participants

## LA VIE DES COMMISSIONS

### Don de soi

Frédéric ne peut prendre en charge cette année l'organisation de la journée de la vue. C'est la branche féminine du Club Jean Bart, le Club Dunkerque Texel, qui met en place cette journée. La date initiale du 10 octobre est ajournée et cette manifestation aura probablement lieu le 20 novembre à Intermarché (et non plus Cora). Nous attendons les informations.

Les deux autres actions de don de soi sont toujours prévues comme chaque année : La banque alimentaire le dernier week-end de novembre et la journée du diabète en mars.

### Action sociale

Benoît Dehaene présente le bilan de l'année dernière :

- L'opération cinéma a été très appréciée et doit être renouvelée cette année.
- « 5000 enfants vivent leur rêve » : notre club a participé à hauteur de 10 enfants pour leur semaine de vacances à Samer. Merci à Philippe, Patrick, François et Hervé pour leur implication.
- Fauteuil sportif offert à un handicapé de Bourbourg. B. Becart nous donne des nouvelles de Léo. Son handicap s'est malheureusement aggravé.



- Aide à la Maison d'Aloïs
- Goûter du Relais des Moeres.

Il propose, pour cette année, la poursuite des actions mais également l'achat d'une canne blanche électronique d'une valeur de 5000 €. Action à étudier avec la recherche d'un non voyant. Pour info un chien d'aveugle coûte 15000€ et nous avons déjà reçu un refus lors d'une première étude.

Benoit profite de la présence du Docteur J.Ph. Wagner pour lui annoncer un don de 1000 € au profit des projets dunkerquois de l'oncologie.

## CONFÉRENCE DU DOCTEUR JEAN PHILIPPE WAGNER

### Les Amis de l'Institut Andrée Dutreix

L'institut Andrée Dutreix a 8 ans d'existence à Dunkerque. Associé au Docteur Laurence Chossière, il crée l'institut et achète le centre de Radiothérapie en 2012. Depuis 2013 l'oncologie médicale se fait en collaboration avec la Clinique de Flandre. Comparable au Centre Oscar Lambret l'Institut Andrée Dutreix crée un service de proximité et de qualité. Le taux de fuite des patients hors de l'agglomération a nettement diminué.

Depuis 30 ans, 50% de malades atteints du cancer sont guéris. 3 millions de personnes vivent avec ou après un cancer. Un travail sur l'humain est engagé avec un projet dans la qualité de vie et la quantité de vie. Une association d'aide à la prise en charge de la maladie cancéreuse est née: **Les amis de l'Institut Andrée Dutreix.**

Les buts de cette association sont nombreux:

- faire connaître la cancérologie
- faire le lien avec les patients grâce à une formation pour les soignants et un DU de patient expert
- Recherche clinique
- Aide aux patients avec la presse, la Voix du Nord, avec les chevaux au Hara de Ghyvelde

En projet : Un bus d'activité physique mobile avec 5 vélos et 2 plateformes de renforcement musculaire. Des professionnels du sport en accompagnement de malade proposent un Programme d'Entrainement Physique et Sportif (PEPS) de 8 semaines. Ce projet est proposé à la ministre du sport.

#### "si tu viens pas au sport le sport vient à toi"

Une maison des soins de support a été créée à Uxem avec des activités physiques adaptées, de la méditation, du yoga, de la sophrologie, de la diététique et émotion en Partenariat avec le restaurant la Meunerie.

Enfin le Docteur J.Ph. Wagner nous rapporte une amélioration des conditions d'hospitalisation à la clinique de Flandre dans le service de soins palliatifs, la parution prochaine d'un article « Guérir autrement du cancer » dans la Voix du Nord, l'organisation d'un triathlon. XL Patient et Médecin, et dans le cadre de la campagne « Octobre rose » :

- une conférence « Cancer et émotion, y a-t-il un lien et lequel? » le 15 octobre, salle Looten à Bergues
- un défilé de body painting le 22 octobre à Mardyck



Pour plus d'informations sur l'association et l'Institut Andrée Dutreix :

<https://institut-andree-dutreix.fr/association/>

## CARNET ROSE

En fin de soirée, le champagne est offert par Benoît et Blandine pour la naissance de leur 4e petit fils, Achille. Tous nos vœux au tout jeune Achille et toutes nos félicitations aux heureux parents et grand parents.

## PROCHAINE RÉUNION

Attention notre prochaine réunion est très proche, c'est statutairement le premier lundi du mois :

**Lundi 7 octobre - 20h**  
**Les Jardins du Soubise**



Philippe Loock  
Secrétaire  
Lions Club Dunkerque Force 9